

[Perfil institucional](#)[Áreas programáticas](#)[Noticias](#)[Últimas noticias](#)[Archivos de noticias](#)[En los medios](#)[Publicaciones](#)[Directorio de servicio para jóvenes](#)[Reseña del Dr. Guillermo M. Ungo](#)[Publicaciones](#)

Me gusta

0

Twittear

0

8+1

0

Ocho de cada diez salvadoreños prefiere la democracia como forma de gobierno

Los salvadoreños prefieren la democracia como forma de gobierno. Así respondieron un 76,2% de los encuestados frente a un 12,9% que prefiere un gobierno autoritario, y un 10,9% al que le da lo mismo un gobierno democrático que uno autoritario. Estos datos se desprenden del estudio: "Cultura política de la democracia en El Salvador y en las Américas, 2014: Gobernabilidad democrática a través de 10 años del barómetro de las Américas" presentado el 12 de marzo de 2015 por la Fundación Dr. Guillermo Manuel Ungo y la Universidad de Vanderbilt.

El apoyo a la democracia, de acuerdo a la medición de 2014 aumenta, pasando de 72% en 2012 a 76,2% en 2014. Los datos de la investigación también muestran que las percepciones de inseguridad son relevantes para los ciudadanos en las Américas, y que estas se nutren de las experiencias personales y de la difusión de noticias en un contexto más general.

El estudio, que forma parte del Barómetro de las Américas, un programa de investigación regional del Proyecto de Opinión Pública en América Latina (LAPOP) de la Universidad de Vanderbilt, fue diseñado para medir la situación de la cultura política de la democracia en el país en 2014, y permite comparar cada dos años las actitudes y valores políticos de los salvadoreños en la última década. Este año marca un hito para el proyecto: en 2004, LAPOP inició el proyecto del Barómetro de las Américas, y en 2014, cuando se realizaron encuestas en 28 países, se puede evaluar una década de cambio en la opinión pública en las Américas.



Para el caso de El Salvador se basa en una encuesta de opinión pública realizada entre el 28 de marzo y el 30 de abril de 2014, con una muestra de 1,512 salvadoreños mayores de 18 años, con un 95% de confiabilidad y un margen de error de +/- 2.5%. Los temas que aborda son: delincuencia, corrupción, sociedad civil y democracia. Este estudio contó con el apoyo financiero de la Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (USAID, por sus siglas en inglés).

De acuerdo con el Barómetro de las Américas, se ha encontrado un aumento en los niveles de satisfacción con el funcionamiento de la democracia comparado con los datos de 2012, pasando de un promedio de 50,9% en 2012 a 52,7% en 2014. En la medición de 2014, el 4,8% se siente muy satisfecho, el 54,6% satisfecho, el 36,1% insatisfecho y el 4,5% muy insatisfecho con el funcionamiento de la democracia. En términos de los niveles de confianza en las instituciones específicas, las que gozan de mayores niveles de confianza son la Fuerza Armada, las iglesias evangélicas y la iglesia católica.

Crimen y la violencia preocupan más en 2014 que hace una década

Otro de los hallazgos principales es que las personas están más preocupadas hoy por el crimen y la violencia de lo que estaban hace una década. En 2014, en las Américas, en promedio uno de cada tres adultos reporta que el problema más importante que enfrenta su país está relacionado con el crimen, la violencia o la inseguridad. En El Salvador, la proporción es una de las más altas de la región: dos de cada tres ciudadanos piensan que los problemas de inseguridad son los más importantes que enfrenta el país. Adicionalmente se encontró que los problemas más serios de la comunidad están relacionados con la presencia y la actividad de los jóvenes: el 55,9% de los encuestados señala que jóvenes vagando en las calles de la comunidad constituye un problema muy serio o algo serio para la seguridad de la comunidad; mientras que el 46,7% señala a las pandillas juveniles como un problema muy serio o algo serio para la misma. Otras preocupaciones son la venta de drogas en las comunidades (31,9% lo considera un problema muy serio y algo serio) y los asaltos en las comunidades (30,7% lo considera un problema muy serio y algo serio).



En la presentación del estudio, estos y otros hallazgos fueron explicados por los investigadores Ricardo Córdova, director de la Fundación Dr. Guillermo Manuel Ungo, y Miguel Cruz, profesor de la Florida International University, investigadores a cargo del estudio en El Salvador. A la actividad, organizada por FUNDAUNGO y la Universidad de Vanderbilt, asistieron más de 100 personas, entre funcionarios, ex funcionarios, representantes de la cooperación internacional y de organismos internacionales, académicos, miembros de organizaciones de la sociedad civil y periodistas.

El informe está estructurado en dos partes y consta de nueve capítulos. En la primera parte se aborda "La inseguridad, gobernanza y sociedad civil en El Salvador y en las Américas"; y en la segunda parte, "Inseguridad, comportamiento electoral, sociedad civil y legitimidad democrática en El Salvador".

Para consultar el estudio completo, dé click aquí